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! ! ! !“我要求发言两分钟。教育部应
该就 !"#!年考研泄题事件，向全体
考生道歉；对这个事件进行彻查，这
已经不止发生一次了；究竟在教育
部考试中心内部存不存在腐败犯罪
行为？要查清楚。”昨天上午 $$时
许，全国政协十一届五次会议教育
界别联组会上，第 %位委员发言刚
结束，主持人正要请部长们讲话时，
全国政协常委、复旦大学教授葛剑
雄突然从位子上站起身来，向教育
部长袁贵仁追问考研泄题事件。
在场委员和记者的目光从葛剑

雄的脸上收回后，又齐刷刷地投向
袁贵仁。袁贵仁举起一份新闻稿说，
他已经看到《中国教育报》有关葛剑
雄等委员要求教育部答复考研泄题
事件的报道：“感谢委员们关心教育
考试，今天葛教授不提我也会说。考
研确实存在问题，作弊事件干扰了
人才培养选拔工作。”
袁贵仁表示，完全赞同公布作

弊事件的情况，现在公安部门已组
织专门力量进行侦查，已取得较大
进展。“但具体的人员数字还在核
实，我现在不能公布。”据袁贵仁介
绍，!&$!年共有 $'&余万名考生参
加研究生考试，当场抓获作弊者达
'&&&人。当时公安部门已在网上发

现疑似答案，做了屏蔽处理。此事有
两位中央领导做了批示，要求严查。
袁贵仁说：“我表个态，谁碰了

这个事情，一律负法律责任，涉及教
育部领导的，也要追究法律责任。”
对于如何挽回考试公平，袁贵

仁表示，目前已对全部 $'&余万份
考卷与泄题答案雷同的做了清查，
将在复试时，对疑似作弊考生加大
测试力度，“没水平的，且有证据证
明其作弊的，一律取消考试资格。”
联组会结束后，葛剑雄委员告

诉本报记者，对袁贵仁部长的答复
“基本满意，但要彻底查清。”他对袁
贵仁未道歉一事，仍然不满意。
特派记者 江跃中 潘高峰 叶薇

政协委员追问考研泄题事件
教育部长袁贵仁回应：侦查已取得较大进展

! ! ! !“一支两毫升 &()克的克林霉
素磷酸酯注射液，出厂价 &(*元，在
北京医院的终端价是 #!(*' 元，中
间利润竟然高达 !&&&+！”
一面是药价虚高，一面是“廉价

药”退市，甚至一些救命药出现短
缺，连手术都被迫“停滞”。在昨天的
全国政协医卫组联组讨论会上，委
员们在痛斥药价虚高、管理混乱的
同时，也对“以药补医”取消后，是否
真正能解决看病贵表达了忧虑。

问诊药品定价虚高
中间环节管理混乱
“尽管政府先后 !,次降低药品

价格，但一些药从出厂到零售中间
环节的层层加码依然到了‘令人发
指’的地步。”
全国政协委员、解放军第一五

零医院院长高春芳认为，药价虚高
只是最终表现，其根源是我国药品
定价、招标、新药审批等环节的管理

混乱所致。他细数了药价乱象“十宗
罪”，包括药品规格混乱、药品价格
不公开、药品加价无限制制度等。
“举个例子，目前生产的亚叶酸

钙，生产企业有 !%家，共有 )种剂
型 $!个规格，$,个名称，按理说，
同类的药品价格应相近，但这种药
市场价最低 )(%' 元，最高要 $%%

元。”高春芳透露，药品价格包括成
本价、出厂价、批发价、招标价、政府
指导价、医院采购价、零售价，现在
这些环节大多数定价都不公开，出
现要么投标价高出市场几倍甚至几
十倍，要么低于成本价格参与竞争。
“比如同样抗生素类的头孢曲松钠，
投标价最高 $!&元，最低才 *元，这
是一种恶性压价扰乱市场。”
高春芳说，目前药厂的出厂价、

经销商拿到的真正价格，政府根本
不掌握。“所谓的阳光采购、政府招
标，实际上成了政府和药厂经销商
之间的‘隔着口袋买猫’的生意，这

是最可悲的现象。无论采取什么措
施，都是治标不治本。”

把脉药品管理制度
缺乏顶层设计
记者了解到，九三学社中央一份

提案也关注了类似问题，由于定价混
乱，一些廉价药反而从市面上“蒸
发”。一项对国内 $!座城市 -!家医
院临床用药情况的调查显示：医院廉
价药缺口竟达 )-!种，其中 $)&种在
$&元以下，'元以下的占 *%+。
九三中央指出，廉价药大量退

市，令一些患者只能望病兴叹。比如
去年 %月，全国多个地方爆发鱼精
蛋白短缺，许多心脏病体外循环手
术被迫“停滞”；去年 $!月，乙型血
友病患者的救命药凝血酶原复合物
也出现严重紧缺，一药难求。
药品市场为何问题频仍？九三

中央认为，这是药品管理制度缺乏
顶层设计导致。据介绍，在现有体制

下，发改委、卫生部、药监局、工信部
分别负责药品定价，国家基本药物
采购、配送、使用，药品研制、生产、
流通、使用方面的质量管理监督，国
家医药储备管理等。没有一个部委
能统筹全局，药品生产缺乏产业政
策引导，药品价格形成机制不完善。
对此情况，高春芳委员建议，成

立由国务院直接领导的药品生产、
定价、核价监督、新药审批等一体化
的综合评审委员会，改变目前发改
委定价、药品监督局审批等众多行
政环节。“中央垂直管理更有利于医
药机构生产、定价的监督作用。”
此外，他还建议公开药品出厂价，

制定加价最高限价制度，加强药品生
产成本的核算，定期向社会公布，并采
取公开听证的制度，接受社会监督。

开方“以药补医”取消
需警惕过度医疗
药价虚高，与“以药补医”的存在

有很大关系。卫生部部长陈竺在此前
的小组讨论会上就曾表示，“以药补
医”，包括加成部分、流通过程虚高部
分，都必须革除，“否则再多的钱也堵
不了黑洞，尤其是招标采购环节的改
革，不仅是对药物，还要包括耗材。”
对此，也有委员表示忧虑。全国

政协委员吴明江说：“大家现在的忧
虑在哪里？忧虑是三个补偿渠道去掉
了一个，那么剩下的两个能不能把这
个‘窟窿’补上？如果不补上，那就是
硬着陆，那我们绝大多数的公立医疗
机构就面临非常困难的局面，甚至很
多医疗机构就此破产。这决不是危言
耸听，因为很多医疗机构‘以药补医’
占的比重，大家心里都有一本账。”
吴明江说，现在在破除“以药补

医”过程中，许多医院院长提出的疑
虑，并不是反对破除，而是对能否真
正补上这个“窟窿”感到忧虑。此前
也有委员提出，取消“以药补医”，通
过提升诊疗费、项目费来实现医护
人员的价值，这样做会不会导致反
复检查，过度医疗？对此，吴明江建
议，要切实加大政府作为公立医院
出资人的经济投入，落实已经明确
的六大补偿政策。“现在政策写得很
好，但在具体实施中还有相当的距
离。” 特派记者 潘高峰 江跃中

政协委员对能否真正解决看病贵仍表忧虑———

取消以药补医后补偿须到位

! ! ! !税收历来是每年两会的热门话
题，今年也不例外。如何让个税、消
费税更趋合理？近日相继有全国人
大代表提出书面建议，为老百姓的
“钱袋子”精打细算。
“考虑到家庭经济负担的差异，

个人的实际税负能力其实并不相
同。”全国人大代表、复星集团董事
长郭广昌因此建议，以家庭为单位
征收个人所得税。这样可以充分考
虑一个家庭的实际支出情况，公平

地衡量纳税人的纳税能力。事实上，
目前世界上有许多发达国家已经实
行以家庭为单位征收个人所得税。
以家庭为单位征收，即以家庭

中夫妻双方共同所得进行联合申报
纳税，申报时根据纳税人家庭中赡
养、抚养、就业和教育等不同情况，
确定不同的扣除数。郭广昌建议，具
体操作上，可以家庭全体成员取得
的各类应税所得为征税对象，将现
有的应税项目区分为经常性收入与

非经常性收入两类。经常性收入包
括各种形式的报酬、津贴以及劳务
收入，扣除家庭生计费用后作为应
纳税所得额。非经常性收入包括股
息和长期投资等资本利得，单独计
算并统一按照一定税率课税。适用
税率建议参照目前“工资薪金”的适
用税率，采用超额累进税率，并建议
税级随每年通货膨胀而进行调整。
特派记者 薛慧卿 姚丽萍 马亚宁
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人大代表为老百姓的“钱袋子”精打细算———

建议以家庭为单位征收个税

! ! ! !给老百姓一张合理的药价单，是
大家共同的愿望。近年来，药品剂型、
规格、包装材料和形式不断翻新，一
些企业通过改换剂型、规格或包装
等逃避价格监管变相涨价，加重了
社会医药费用负担。全国两会前，本
报记者走访上海多家药店，发现一
些常用药往往一降价就很难买到。

零售价比供货价高数倍
最近，一家名叫“药品底价查询

网”的网站引发关注，有医药领域业
内人士在网上曝光了 !('万种常用
药品的底价数据，不少药品的零售

价比供货价高出数十倍。
记者走访几家药房查询几种常

用药的零售价，与网站曝光的价格
比较接近。在网站上，“川贝枇杷糖
浆”有十几种之多，供货价每瓶 )元
左右，零售价大都超过 $&元，最高
达到每瓶 !%($元，记者在药店查到
的价格为 $*('元。“蒲地蓝消炎片”
!-片 )板装的供货价为 -(!元，曝
光零售价为 !*(* 元，药店售价为
!*('元。“罗红霉素胶囊”$&粒装的

供货价为 !()元，曝光价为 $%(.元，
药店售价为 #*('元；“感冒软胶囊”
!-粒装的供货价为 !(*元，曝光价
为 !!(.元，药店售价为 !#元。

换件“马甲”再提价
实际上，自 #%%,年以来我国已

!,次降低药品最高零售价。但往往
是药品一降价，就断货，继而在市场
上彻底消失。
比如，去年 )月 !.日，一些用

于治疗感染和心血管疾病的抗生
素和循环系统类药品最高零售价
下调，降价的平均幅度达 !#+。但
记者走访部分大药房，发现很难买
到“降价药”，一般只有平价药房
才有货。
记者针对常用消炎药罗红霉素

展开调查。此次降价名录中，扬子江
药业集团公司生产的 #'&毫克罗红
霉素胶囊最高零售价降至 !)('元，
'&毫克的降至 #&(#元。延长路一家

药房营业员说，店里从没进过罗红
霉素。汉口路河南中路口一家药店
则称罗红霉素 #&元，但断货。

降价名录中，上海罗氏公司的
头孢曲松钠降幅较大，单价从 %&多
元下调至 *&多元，记者走访了几家
药店，得到的答案一样：“没货。”降
价名单中较常用的降糖药“二甲双
胍”片剂/&(!'0!!- 片 1最高零售价
为 '元，但多家药店营业员都表示
“店里没进过这种规格的货”，其他
规格的倒有不少，比如 &('0!)&片
的二甲双胍缓释片售价为 !'(*元。
特派记者 叶薇!本报北京今日电"

常用药一降价为何就很难买到？
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! ! ! !今天#十一届全国人大五次会

议开始审议刑诉法修正案草案$连

日来#上海代表团的代表们认真履

行法定职责# 审议政府工作报告%

审查计划报告和预算报告&从小组

审议到全团审议#再到向境内外媒

体开放#代表们求真务实#畅所欲

言#给中外媒体记者留下了深刻印

象$ 特派记者 陈正宝 姚丽萍
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